

## desde lo alto de la torre

Santiago Matías

*Je reviens d'un pays dont je n'ai pas foulé la terre  
Mais qui a revé de moi.*  
Walid Alswairki

*Durante la infancia seguramente me sentía rey del tablero. Sin embargo podía galopar y saltar hacia los lados como un caballo, correr en línea oblicua de un confín a otro como alfil, o con la pesada frontalidad y lateralidad de la torre, y podía ser además rayo artero y repentino de la reina sanguinaria.*  
Octavio Armand

desde lo alto de la torre  
ansiosa  
la Reina observa  
hace mucho  
la agobian copos de sombra  
guijarros donde el sol se afila

advierte –así ha sido siempre–  
que no habrá consuelo  
lo han previsto los naipes:  
*tras la zozobra llegará el delirio  
y luego –quizás– la catástrofe*

lo que seguirá es un viento en llamas  
un relámpago de pie sobre la mesa

a fuerza de mirar en el espejo  
los verá venir  
y querrá disimular  
ocultar su pánico bajo el sombrero  
porque si el temor cuenta  
suma diamantes y espadas  
corazones y tréboles

entonces  
resignada se preguntará:  
¿cómo aceptar una derrota si no hay caballos en ella?